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I. 引引引引  言言言言 

1. 本报告于 2008 年 12 月底写成，它简要回顾了 2008 年期间我考虑的最多的一

些问题，以及我预期 2009 年将遇到的最大挑战。 

II. 植检委植检委植检委植检委主席团主席团主席团主席团 

2. 2008 年是主席团由七人组成的第一年。与这六位成员一道工作是一个非常积

极的经历，便于广泛交流看法，同以往相比，可由更多的人分摊这项工作。虽然更

广泛的交换看法带来了出现意见分歧的可能，但在过去这一年中，主席团本着建设

性精神来确定如何协同开展工作。主席团举行了两次会议，第一次是在 2008 年 6

月，重点是植检委第三次会议的后续行动，另一次是在 2008 年 10 月，就在关于战

略规划和技术援助非正式工作组会议之前，重点是制订战略规划和技术援助，着手

筹备植检委第四届会议，并进一步落实植检委第三届会议的精神。这些会议的报告

可见国际植检门户网站上的国际植保公约出版物－植检委主席团报告。 

III. 国际植保公约秘书处国际植保公约秘书处国际植保公约秘书处国际植保公约秘书处 

3. 秘书处的报告无疑将涉及这些问题，但当我翻阅去年我做的笔记时，我不得
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不指出，秘书处 2008 年期间的人员配备情况在恶化。截至 2008 年 12 月底，尚未

公布国际植保公约一位全职秘书的职位空缺，而主席团早在 2008 年 4 月初就已经

将拟议的职位说明提交给秘书处。 

4. 在 2008 年六月份的会议上，主席团同意设立两个新的项目职位，并利用国际

植保公约信托基金供资。这样做是为了努力减轻与完成 2008 年执行划所需人员相

比，秘书处出现的人员短缺。同时预期这些职位能够迅速设立和配备人员。但到

12 月底，尽管这些项目职位已经公布，面试也已结束，却没有任何候选人开始工作。 

5. 我们知道协调员将于 2008 年 8 月底退休，但信息官员于 2008 年 7 月提交辞

呈却令人感到意外。虽然协调员的职位暂不填补，以便招聘一名全职秘书，但在

2008 年 6 月，粮农组织向秘书处提供一个额外的正常计划职位，所以，秘书处的

正常计划职位总数，将不会因为把协调员职位变成秘书职位而减少。主席团和秘书

处认为，这一新的职位应当按标准执行官员填补。截至 2008 年 12 月底，这一新的

职位尚未实际公布。信息官员替补职位的空缺通告也到 12 月底才发出。 

6. 缔约方所提供的人员、准专业官员和短期人员合同使许多活动得以继续，但

尽可能迅速为所有现有职位配备人员，必须成为秘书处的一项优先重点。 

IV. 植检委植检委植检委植检委工作工作工作工作计划计划计划计划 

7. 工作计划七项目标的进展情况将在相关议题中报告和讨论。主席团各成员参

加了 2008 年开展的许多标准制定活动。主席团有一位成员仍然是标准委员会的成

员，另一位成员参加了 2008 年 11 月的标准委员会会议。主席团有几位成员参加了

有关标准草案的不同区域研讨会。主席团的一些成员或作为国际植检门户网站的编

辑，或通过鼓励其区域的各缔约方履行信息交流义务，对信息交流活动作出了贡献。

主席团有几位成员参加了 2008年的植检能力建设活动。2009年的重点应更加突出，

2008 年已经为制定一项植检能力建设战略采取了初步措施。主席团的所有成员通

过对主席团工作所做的贡献，促进了国际植保公约的可持续实施。主席团曾试图与

生物多样性公约缔约方大会的对应机构召开一次电话会议，但旨在改进与生物多样

性公约合作的这一尝试未能成功。 

V. 2009 年的关键挑战年的关键挑战年的关键挑战年的关键挑战 

A. 筹筹筹筹资资资资战略战略战略战略 

8. 几年来，多次提到国际植保公约需要一项筹资战略。粮农组织总干事在 2007

年植检委第二届会议上的开幕词中指出，尽管粮农组织将对国际植保公约预算作出
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贡献，但除了利用粮农组织核心资金资助的那些活动之外，其他活动将需要由预算

外来源提供资金。 

9. 为了增加预算外捐款，秘书处开始制定一项筹资战略。在“国际植保公约信

托基金促进战略”的议题下，会议听取了对这样一项战略成分的初步分析。植检委

第四届会议将收到有关这项战略的最新情况，还将讨论和预计将决定如何推进这项

战略，因为争取所需捐款将需要专门的资源。 

10. 同样为了增加预算外捐款，植检委第三届会议也通过了对国际植保公约信托

基金采取以项目为主的供资方法。这将使那些希望为特定项目提供资金的捐助者能

够如愿。然而，虽然该信托基金现已收到了一些捐款但并不多，又一次表明需要一

项合理的筹资战略。 

B. 植检植检植检植检能力建设战略能力建设战略能力建设战略能力建设战略 

11. 关于建立国家植检能力的开放性工作组原定于 2008 年 9 月举行会议。但这一

时限证明要求过高，会议被推迟到 12 月份举行。在植检委第四届会议一项单独的

议题下提供一份全面报告，但我想指出，植检能力建设战略方面需要进一步取得进

展，使国际植保公约成为防治植物有害生物蔓延、保护植物免受有害生物威胁、促

进贸易方面的一项真正有效的文书。 

C. 实施审查和实施审查和实施审查和实施审查和支持系统支持系统支持系统支持系统 

12. 植检委第三届会议批准制定一个“实施审查和支持系统”。该系统的一些成

分（如关于各国如何履行国际植保公约报告义务的年度报告）都已经形成，无须作

出额外的努力和资源。然而，另外一些成分（如关于国际植保公约其他（非报告)

义务的每三年一次的报告和建立一个国际植保公约服务台）确实需要额外的资源。

2008 年没有为该系统分配任何资源。该系统一旦建成，将形成监测、鼓励和支持

缔约方以协调一致的方式实施国际植保公约及其国际植检措施标准的能力，并提供

查明和解决正在出现和可能出现的实施问题以免其成为争端的一种手段。该系统是

一种以协助为基础的非冲性过程。 

13. “实施审查和支持系统”设想为植检能力建设战略的一部分。该系统的成分

之一（服务台）是植检委第三届会议按照国际植保公约信托基金侧重项目的供资方

式所通过的项目之一。该系统投入运行，将有助于在实现植检委工作计划许多目标

的成果方面取得重大进展。 

VI. 结结结结  论论论论 

14. 就可获得的资源而言，包括就人力资源和财政资源而言，2008 年是艰难的一
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年，但在许多方面仍然取得进展。新的工作人员一旦到任，秘书处的人员配备情况

应得到进一步改善。虽然秘书处的两位主要工作人员将于 2009 年退休，但秘书处

应能采取适当措施，避免 2008 年所出现的长时间空缺。假如世界经济形势不再恶

化，我希望我们将能够为筹资战略作出更大努力，使国际植保公约信托基金获得额

外捐款。 

15. 我想感谢主席团的每一位人员在过去的一年中的辛勤努力，并期待 2009 年取

得成功。 


